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COMPTE RENDU REUNION DU 27/11/2023 
 

 

Présents CD et clubs : Voir feuille émargement en annexe 

 

 

******** 

 

 

 INFORMATIONS 
 

Donner ce soir des sacs ainsi que le brassard « fair play » aux clubs présents. 

 

Cédric va voir Patrick Lizot pour la subvention donnée par le département pour les projets. 

 

Cédric souhaite faire un tour de table sur les problématiques que rencontrent les clubs (voir en fin 

de PV). 

 

 

 COMMISSION SPORTIVE 
Rappel : toutes les informations du recto de la feuille de marque doivent être complétées. Il 

manque très souvent les OTM et/ou délégué de club. 

 

Prévisions pour l’organisation des championnats jeunes à partir de janvier (sous réserve 

descente interdépartemental et/ou de créations de nouvelles équipes) : 

 

U17M 

Division 1 (7 équipes) : 2ème, 3ème et 4ème poule A – Division 1 (phase 2) + 1er, 2ème et 3ème poule B – 

Division 1 (phase 2) + 1er Division 2 (phase 1) 

Division 2 (6 équipes) : 4ème poule B – Division 1 (phase 2) + 2ème, 3ème, 4ème, 5ème et 6ème Division 2 

(phase 1) 

 

U15M 

Division 1 (6 équipes) : 2ème, 3ème, 4ème et 5ème Division 1 (phase 1) + 1ers poules A et B -Division 2 

(phase 1) 

Division 2 (5 équipes) : 6ème Division 1 (phase 1) + 2èmes et 3èmes poules A et B - Division 2 (phase 

1) 

Division 3 (6 équipes) : 4èmes, 5èmes et 6èmes poules A et B - Division 2 (phase 1) 
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U13M 

Division 1 (4 équipes) : 2ème et 3ème Division 1 (phase 1) + 1ers poules A et B - Division 2 (phase 1) 

Division 2 (5 équipes) : 4ème Division 1 (phase 1) + 2èmes et 3èmes poules A et B - Division 2 (phase 

1) 

Division 3 (5 équipes) : 4èmes, 5èmes et 6ème poules A et B - Division 2 (phase 1) 

 

U18F 

Vraisemblablement un championnat avec les CD17 et 86 car peu d’équipes. 

 

U15F 

Championnat charentais avec 5 équipes 

 

U13F 

Championnat avec le CD17 : les modalités ne sont pas encore arrêtées 

 

Les clubs ont été sollicités la semaine dernière pour savoir si des équipes jeunes supplémentaires 

sont engagées et les indisponibilités de salle : à faire remonter rapidement à la commission 

sportive. 

 

Plusieurs réunions de la ligue au sujet de la réforme des championnats régionaux jeunes ont eu 

lieu. Une nouvelle a lieu ce soir. 

 

Débat avec les clubs sur un retour des championnats U18M qui est expérimenté par le CD64 cette 

saison. 

La coupe commencera en Janvier 2024. 

 

 

 COMMISSION CDO 
 

Compte-rendu fait lors d’une réunion CDO. 

 

Point informatif 

 

Réalisation d’une campagne de sensibilisation aux arbitres : validé à l’unanimité. 

 

Proposition de visuel avec les arbitres de la Charente sur la base de volontariat. 

 

Quizz mensuels :  

 

Seulement 13 réponses  

Ils ont tous la moyenne  

Les réponses sont pour beaucoup données par des arbitres région.  

➔ Relance de Laurent sur le groupe Whatsapp pour ceux qui ne l’ont pas fait. 

 

Stage Chambon :  

 

1 . Arbitres départementaux  

Les Kahoot ont été appréciés que ce soit pendant la formation ou la soirée. 

Innovation des talkies-walkies : appréciés sur le principe, mais à améliorer car quelques soucis 

techniques. Le fait d’avoir les talkies-walkies a permis de les aider. Le niveau de jeu des arbitres 

départ n’a pas descendu. 
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Le module discipline était très bien mais ils ne se sentent pas concerné, car pour eux ils n’en ont 

pas besoin. Il faudra le modifier pour le prochain stage. 

Le temps de séance Luc léger est trop long . 

Séance Contacts : constat de trop de contacts non pris, ils laissent passer trop de choses. Il faut 

continuer à travailler sur cette thématique. 

 

2. EAD 

Soit on prend le temps d’inviter tout le monde pour la réunion et on clôture les inscriptions à la date 

convenue et dans ce cas-là, il n’y a pas de dernière chance pour les clubs «retardataires». 

C’est difficile de gérer dans l’urgence. 

 

Stage Chambon :  

 

Les EAD ont beaucoup aimé le format qui a été fait pour présenter les sujets de l’oral. 

Pour l’année prochaine faire des plus petits groupes pour que tous les sujets soient abordés. 

Le stage a été très intense pour eux. Il faut trouver une solution pour que les matchs ne se 

retrouvent pas le dimanche en fin de matinée. Les séances de jeu sont moins productives à ce 

moment-là. 

Nous n’avons pas pu utiliser les talkies-walkies pour les aider dans leurs placements.  

La séance du samedi après-midi a été bâclée car il n’y avait pas assez de temps (module 

violation/marchers). 

Voir avec le CTA pour faire une nouvelle formule de la formation EAD (contenu/organisation). 

 

 

EAD 

Stage EAD du 26/11 :  

Lieu : Puymoyen 

Contenus : Les marchers  

Formateurs : Chloé, Laurent 

 

Stage EAD du 10/12 

Lieu : Puymoyen  

Contenus : Les contacts  

Formateurs :  

 

 

 COMMISSION 3X3 
 

Tour Charente 2K24 
 
L’étape n°2 du 5 novembre qui avait été annulée faute de salle pour l’accueillir a été reportée au 
vendredi 22 décembre en soirée → la salle de Soyaux sera disponible. 
 
Un nouveau mail a donc été envoyé aux clubs, avec une obligation de réponse positive ou 
négative pour l’accueil de cette étape. Seulement 6 réponses reçues… 
 
J’attends donc TRES RAPIDEMENT la réponse des clubs de : Angoulême BC, BC Châteauneuf, 
Jarnac Sports, BC Manslois, AL Mesnac, BC Puymoyen, La Couronne Basket, Ruelle BC, CSCS 
Saint -Yrieix, ASBB Soyaux. 
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On attend toujours aussi une réponse pour le dimanche 7 janvier 2024 (Etape 3)…. 

 

 

 COMMISSION TECHNIQUE 
 
Sections sportives : 
 
RAS pour les entraînements des sections sportives (lundi, vendredi pour le collège Pierre Bodet 
d’Angoulême et mardi, jeudi pour le lycée Charles Coulomb d’Angoulême). 
Tournoi UNSS Académique Lycée mercredi 20 Décembre à La Rochelle. 
 
Formation des cadres (Brevets fédéraux) : 

 

La formation BF Jeunes a débuté le dimanche 19 novembre avec 7 candidats. 
BF enfants (cobayes U7-9-11) mise à dispo des salles le samedi matin 10/02 – 16/03 – 6/04. 
 
Les deux autres journées de formation (« présentiel ») sont prévues les dimanches 10 décembre 
à Puymoyen (attention changement de date) et 28 janvier. 
 
En ce qui concerne, les autres BF enfants et adultes, n’hésitez pas à nous solliciter pour que nous 
puissions estimer le nombre de candidats (pour le moment, 6 intéressés pour le BF Enfants. Une 
session sera sûrement ouverte en 2024). 
 

Sélections départementales :  

 

Les rassemblements des sélections départementales (2011, 2012) se poursuivent selon le 
calendrier prévu. 

La génération 2011 a participé au CIC-TIC de Boyardville du 1er au 4 novembre (pendant les 
vacances de la Toussaint). 

La sélection féminine a remporté le TIC en étant invaincue (3V, 0D). La sélection masculine 
termine 3ème en étant départagé au goal-average car 3 équipes étaient à 2V/1D. 

Nos filles sont donc qualifiées pour le tournoi des étoiles qui aura lieu du 4 au 6 janvier 2024 au 
Temple sur Lot (47). Elles seront accompagnées de quelques garçons charentais qui formeront 
une équipe « potentiels NAQ Nord » avec les Deux-Sèvres (CD79). 

Stages d’entraînement des sélections filles et potentiels masculins génération 2011: le dimanche 
17 décembre à Niort et le mercredi 27 Décembre en Charente (lieu à déterminer). 

La génération 2013 débutera quant à elle ses rassemblements le dimanche 14 janvier. Les clubs 
doivent envoyés leurs meilleurs joueurs (STAPS). 

Challenge benjamins : 

 

Les épreuves se passeront dans les clubs avec la même procédure que l’an dernier (saisies sur 
FBI). Nous avons retenu la date du dimanche 4 février pour la finale départementale (gymnase 
STAPS). 
Les résultats doivent être saisi sur FBI jusqu’au 31/12/2023. 
 
De plus, la finale régionale du secteur Nord NAQ aura lieu le dimanche 24 mars après-midi. Une 
demande a été faite pour le site des Vauzelles à Cognac. Le club favorable sur l’idée a fait une 
demande à la communauté de communes du Grand Cognac. Nous attendons la confirmation. 
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Visites : 

 

Nicolas est passé voir les équipes de Valechel, Châteauneuf, ABC et Jarnac sur des matchs ainsi 
que les U13F de la CTC contre La Rochelle. 
 

 

 COMMISSION MINI-BASKET 
 
Voir en annexe. 
 
 

 COMMISSION SALLES ET TERRAINS 
 
RAS. 
 
 

 COMMISSION COMMUNICATION 
 
RAS. 
 
 

 COMMISSION LICENCES 
 

2341 licences au 26/11/2023 : nette progression : reste     licences pour 2500 

 

145 mutations dont 51 du mois de juin 2023. 

21 licences T. 

 

Beaucoup de mutations hors période normale pour diverses raisons plus ou moins justifiées => 

retour au club pour en connaître la raison => licences T pour cette année. 

Fin des licences T au 30/11. 
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Seulement 4 licences sont dans l'attente de documents pour la validation  : 

- 2 cartes d'identité non valides (ABC) 
- 1 certificat médical hors basket ( LCB) 
- 1 surclassement à confirmer (Ruelle) 

 
 

 TRESORERIE 

On a reçu le 2ème acompte licences à payer à la ligue. 

 

Les 1 ers acomptes licences ont été envoyés aux clubs le 05/11/23, pratiquement tous les clubs 

ont réglé il ne reste plus que deux clubs qui n’ont pas payé sous réserve que depuis ce compte 

rendu se soit fait. 

 

Les 2èmes acomptes licences seront envoyés aux clubs début décembre comme indiqué dans le 

courrier qu’ils ont reçu en même temps que le 1er acompte. 

 

Le 30/11/2023 Isabelle participera avec Jean-Claude à la réunion de la formation des dirigeants 

« aides financières aux clubs » proposée par la LIGUE avec un intervenant de l’AFDAS à 

LUSIGNAN. 

 

PRIVILEGIER LES PAIEMENTS PAR VIREMENT CELA EVITERA TOUS RAPPELS 

INUTILES. 

(Exemple règlement envoyé par la poste vers le 11 ou 12 Octobre par un club chèque reçu le 22 

Novembre). 

 

Merci d’encaisser le chèque lors de l’AG : si changement de bureau il faut demander aux 

personnes présentes lors de l’AG de la saison dernière. 
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Tour de table sur les problématiques des clubs : 

 

Moulidars : Pas de souci particulier. Galère sur le contrat d’alternance du BEPJS (voir avec le 

CDOS Thierry Bordas) Cédric va lui donner les coordonnées. 

 

Puymoyen : RAS. Demande de covoiturage pour la réunion de Lusignan. 

 

Patrick : Problème de communication relance de mails faite aux clubs. 

 

Jarnac : Manque de bénévoles. Problème pour créer une dynamique sur les jeunes en interne 

pour l’arbitrage.  

Sur les incivilités que fait la Ligue voir la FFBB (à part un bracelet et des vidéos), → pas de 

choses concrètes sont mises en place. 

 

Mansle : Compliqué pour avoir des bénévoles. Arbitrage club très difficile. Gros souci de salles 

pour accueillir des séniors. 

Documents a envoyés en PDF car souci sur Word et Excel. 

 

Valechel : Souci sur les créneaux d’entrainements avec le Grand Angoulême qui gère.  

Problématique sur l’arbitrage et les supporters. 

 

Ruelle : Bénévolat sur tables et arbitrages (parents). Dérogation au dernier moment difficile à 

gérer. 

Arbitrage : Manque de respect sur les jeunes arbitres. 

 

Châteauneuf : arbitre club les jeunes. Manque de bénévoles : pourquoi ne pas faire une 

manifestation en commun avec les autres clubs qui profiterait à l’ensemble de tous et dont les 

recettes seraient reversées aux clubs participants. 

 

St Sornin : trop d’effectifs, obliger d’aller sur le collège de Roumazières dont la salle est payante. 

 

Soyaux : problème sur le bénévolat (3 ou 4 tous les week-end). 

 

Barbezieux : Disparité de niveaux U13 – U15 filles et garçons.  

Quel est l’intérêt : pressing tout terrain si le score est élevé d’une équipe. 

Le CD 33 paramètre FBI pour ne pas afficher des scores très élevés. 

 

Chloé : CDO mise en place d’une campagne sur les incivilités. 

Romain : l’arbitre ne peut pas sortir une personne non identifiable (non licencié) de la salle sauf 

si envahissement du terrain…….. 

Demande aux clubs de donner en début de saison : un référent arbitre (très peu de clubs ont 

répondu). 

 

Le président du CD 87 depuis la saison dernière fait des matchs à huit clos. 

 

3x3 :Gros problème de non réponse aux mails envoyés : négatif ou positif. 

 

St Yrieix : pas de souci car assez de bénévoles. Souci du début de saison sur des dérogations 

qui ont été modifiées. 

Romain va encore le préciser au répartiteur afin qu’il communique aux clubs. 
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Proposition d’Aurélie : pourquoi ne pas envoyer des arbitres jeunes EAD quand il y a des 

personnes dans le club qui sont capables d’arbitrer ou d’anciens arbitres (Romain va voir avec le 

répartiteur). 

 

Leroy : problème de créneaux car les effectifs sont en progression. Bénévoles avec des 

marraines ce qui fonctionne bien. 

Des parents sont exclus de salle pour manque de respect. 

 

Cognac : pas de souci particulier que le comité ne peut régler. 

 

ABC : idem sur l’arbitrage. 

Mutation exceptionnelle on ne peut pas connaître le motif ? → pas de possibilité dans FBI. 

 

LCB : Constat partagé lié aux bénévoles très compliqué. Beaucoup d’incivilités. Arbitres 

convocation annulée au dernier moment. 

U13 G 2ème div : on peut jouer en 4x4 (avec un minimum de joueur par exemple au-delà de 7) ou 

5x5 ? → oui si les deux clubs sont d’accord. 
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ANNEXE 
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